
Ya son 22 años 
de los Vergara 
al frente de 
Chivas

Guadalajara, Jalisco, miércoles 30 de octubre de 2024 EDICIÓN DIGITAL 903

Pag. 8-9

Ponen en marcha la planta Ponen en marcha la planta 
de tratamiento El Ahogado   de tratamiento El Ahogado   
Con una inversión de 2 mil mdp el espacio se convierte en la primera planta de gran volumen 
a nivel nacional en cumplir con la norma federal vigente en materia de saneamiento.

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, anunció que el expresidente municipal de 
Tlajomulco, Salvador Zamora, será secretario general de su Gobierno. Pág. 5
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Presenta Lemus a quien 
será su mano derecha

@
jo

rg
ev

er
g

ar
a 

Pág. 3



miércoles 30 de octubre de 2024

222
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez22

Jefa de información
Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida México 2798, 
piso 5B interior 1, colonia 
Circunvalación Vallarta, CP 
44680 Guadalajara, Jalisco.

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.
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El próximo 2 de noviembre, en 
las instalaciones de El Castillo de 
Tequila se realizará la segunda 
Fiesta de los Muertos, un evento 

que busca honrar a los seres queridos 
que dejaron este mundo. 

Esta festividad, reconocida por la 
Unesco como Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad, tiene 
profundas raíces en la cultura 
mexicana, siendo un espacio para 
recordar y convivir con aquellos que 
ya no están físicamente, pero siguen 
vivos en la memoria y el corazón. 

Los asistentes podrán disfrutar de 
un programa que combina tradición, 
gastronomía y cultura, en una 
experiencia diseñada para conectar 
con las almas de los difuntos y honrar 
su legado. 

El evento comenzará a las 19:00 
horas con un cóctel de bienvenida 
y, poco después, se encenderá el 
tradicional Altar de Muertos, una pieza 
central de la festividad que estará 
abierta para que los participantes 
coloquen fotografías y objetos en 
memoria de sus seres queridos. 
Posteriormente, se llevará a cabo la 
experiencia inmersiva denominada 

Invita El Castillo de Tequila 
a la Fiesta de los Muertos 

C
as

til
lo

 d
e 

Te
q

u
ila

Es la segunda ocasión 
que se realiza el 

evento que busca 
honrar a los seres 

queridos que dejaron 
este mundo

Podrán disfrutar de un programa que combina tradición, gastronomía y cultura.

Exhortan a la ciudadanía a realizar festejos 
sin poner en riesgo la integridad.
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Alistan operativo 
por celebración 
de Halloween 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para evitar actos vandálicos la noche 
del 31 de octubre con motivo de 
las celebraciones del Halloween, 

la Secretaría de Seguridad del Estado 
(SSE), a través de la policía estatal, 
trabajará de manera coordinada con 
corporaciones municipales durante un 
operativo especial.  

La corporación exhorta a la 
ciudadanía a realizar festejos sin 
poner en riesgo la integridad física 
de la población así como no afectar 
el patrimonio de terceras personas. La 
dependencia recordó que los daños a 
propiedad ajena pueden significar la 
comisión de un delito, por lo que se 
pide abstenerse de arrojar objetos a 
vehículos que circulan en la vía pública 
o unidades del transporte urbano. 

Por otra parte, se exhorta a evitar 
la colocación de adornos que hagan 
apología del delito o que generen 
confusión y alarma, pues existen casos 
en los que los cuerpos de emergencia 
se movilizan para atender reportes 
que resultan ser falsas alarmas.  

Para más información 
y reservaciones, los 
interesados pueden 
comunicarse vía WhatsApp 
al 331 006 6595 o al teléfono 
374 744 4119. El Castillo de 
Tequila está ubicado en el 
kilómetro 32.2 de El Arenal, 
Jalisco.

EL DATO Destilando Almas, que promete 
sumergir a los asistentes en una 
reflexión profunda sobre la vida y 
la muerte, tema esencial de esta 
celebración. 

También se ofrecerá una cena de 
tres tiempos que combinará lo mejor 
de la cocina mexicana tradicional, 
acompañada de la presentación 
musical del grupo acústico Tico 
Hermosillo. Luego se realizará un 
concurso de Catrines y Catrinas, 
donde los asistentes podrán lucir sus 
mejores atuendos inspirados en estos 
icónicos personajes. 
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Inaugura Alfaro ampliación de la 
planta de tratamiento El Ahogado   

El sistema de reúso de agua se convierte en el más grande de México 
al tratar dos mil 600 litros de agua por segundo informó el Gobernador 

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

Para sanar las aguas residuales de 
los municipios conurbados, este 
martes el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, inauguró la 

ampliación de la planta de tratamiento 
El Ahogado. 

El mandatario estatal señaló que esas 
aguas negras llegaban al Río Santiago, 
el afluente más contaminado del país, y 
que ahora se sienta un precedente para 
toda la República. 

“Aquí estamos en Tlajomulco, en 
los límites con El Salto. Presidenta 
municipal, (María Elena Farías Villafan), 
muchas gracias, estamos aquí pegados 
contigo; pero lo importante es darnos 
cuenta que lo que aquí recibimos son 
aguas que vienen de Guadalajara, de 
Tlaquepaque, de Tonalá, de El Salto, 
y de Tlajomulco, esta es una obra 
metropolitana”. 

“Este es el mejor ejemplo de lo que 
entendemos con visión metropolitana, 
no pensar en los límites administrativos, 
en los límites municipales, y aquí 
contamos para lograrlo, con el apoyo 
de los gobiernos municipales, que 
entienden la importancia de esta 
agenda”. 

El Gobernador agradeció a los 
presidentes municipales por apoyar 

El Gobernador agradeció a los presidentes municipales por apoyar esta obra.

Todo el peso de la Ley, por atropellamiento masivo: Alfaro 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Ante el atropellamiento masivo 
ocurrido el fin de semana en 
el centro de Guadalajara, el 

gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez sostuvo que habrá todo el 
apoyo a las personas lesionadas, y se 
comprometió a que el responsable 
enfrentará todas las consecuencias de 
sus actos. 

“La persona que ocasionó estos 
hechos está detenida. Hoy hablé con 
el Poder Judicial, el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia, para darle 
seguimiento al proceso de vinculación 

esta obra que beneficiará a muchos 
ciudadanos.  

“Nos da mucho gusto que esta 
agenda no distinga colores, es la ciudad 

de todos, es una de las agendas que 
como tapatías y tapatíos nos preocupa, 
y nos ocupa a todos, y por eso entregar 
estos trabajos con el acompañamiento 

de quienes tendrán los próximos tres 
años la responsabilidad de gobernar 
esta ciudad, es para nosotros un gran 
incentivo y una señal de que vamos 
por el camino correcto; falta mucho 
por hacer, pero hoy Jalisco da un paso 
decisivo para poner un ejemplo a nivel 
nacional”. 

El mandatario agregó que se tratarán 
dos mil 600 litros de agua por segundo, 
“agua con la más alta calidad, y da 
al acueducto morado, que la llevará 
hasta la presa La calera, dando Nueva 
vida a esta presa, que la regulará 
y almacenará, manteniendo así su 
equilibrio ecológico y evitando que 
se diluya su calidad obtenida con el 
tratamiento aplicado, alargando así su 
ciclo natural, y con ello propiciamos la 
recuperación de nuestras fuentes de 
abasto con acciones como estas nos 
acercamos a lograr la resiliencia hídrica 
para Jalisco”. 

La ampliación y modernización de 
la planta de El Ahogado tuvo un costo 
superior a los 800 millones de pesos, en 
total, el sistema de saneamiento tuvo 
un costo superior a los 6 mil millones de 
pesos.

que sucederá en las próximas horas. Va 
a acabar en la cárcel y vamos a seguir 
aportando pruebas conforme avance 
la investigación para que no salga en 
mucho tiempo. La línea más clara, más 
concreta, es que fue el intento de robo 
de un vehículo y que ante la persecución 
realizó la Policía de Guadalajara y luego 
la Policía del Estado. Este individuo se 
subió a esta zona peatonal y generó 
ese percance”. 

SHEINBAUM VENDRÁ A 
JALISCO EN NOVIEMBRE 

En entrevista, el mandatario 
estatal, Enrique Alfaro confirmó que 

la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum visitará Jalisco a finales de 
noviembre para anunciar el plan de 
intervención de carreteras federales. 

“Se comprometió conmigo a que 
su visita de finales del mes va a ser el 
anuncio del plan de inversión que va 
a ser para reparación de carreteras 
federales. Se lo expliqué ampliamente, 
pude presentarle los detalles de las 
carreteras más dañadas, en específico 
en esta parte del estado, que es la 
ciudad, la salida a Nogales, López 
Mateos y la carretera Chapala. Pero en 
el interior del estado, la carretera 70, la 
carretera 80, la carretera 200.

El gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro.
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Presenta 63 Legislatura su 
último informe de actividades

Los diputados destacaron cada una de las iniciativas que
 lograron hacer ley y que ayudaron a mejorar el Estado 

Redacción/Quadratín Jalisco 

En sesión solemne, y ante la 
representación de los Poderes 
del Estado de Jalisco, Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, los 

legisladores locales presentaron 
el informe general de actividades, 
correspondiente a los trabajos 
realizados por la 63 Legislatura. 

“Los diputados y diputadas no 
somos distantes ni distintos, se trata 
de traer los sueños de los jaliscienses, 
también son los de cada legislador, 
venimos aquí con el mismo objetivo, 
el beneficio de Jalisco. La historia de 
esta Legislatura estará marcada no 
solamente por haber tenido mayor 
número de mujeres y de grupos 
parlamentarios, sino cada uno de 
quienes aportaron con sus decisiones 
para concretar una Legislatura 
distinta” ponderó la presidenta de 
la Mesa Directiva, Claudia Murguía 
Torres. 

En su intervención los 
representantes de cada grupo 
parlamentario, hicieron su 
correspondiente posicionamiento. 
La legisladora Susana de la Rosa 
Hernández, del partido Futuro, señaló 
“nos dijeron que nosotros éramos 
solamente un voto y que Jalisco era un 
estado conservador, lo que hicimos 
fue política, mucha política, para que 
el estado diera pasos importantes en 
temas como el aborto y el matrimonio 
igualitario”. 

Por el partido Verde, la diputada 
Erika Lizbeth Ramírez Pérez dijo, 
“presenté reformas para beneficiar 
a la población, políticas a favor 
del combate del cáncer infantil, 
conservación del Lago de Chapala, 
al igual que otras 222 iniciativas, 
algunas por adhesión y otras por 
iniciativa propia”. 

En su participación, por el 
partido Hagamos, el legislador 

Edgar Enrique Velázquez 
González se pronunció, 

“la donación de 
órganos y 
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Claudia Murguía Torres, presidenta de la Mesa Directiva, fue la encargada de abrir el informe. 

En su mensaje, realizado en la 
sesión del Congreso de Jalisco, el 
gobernador Enrique Alfaro Ramírez 
dijo que el Estado tiene políticos de 
primer nivel. 
“Vengo a agradecer y reconocer el 
trabajo que hizo el Legislativo a 
favor de Jalisco, aquí se expresaron, 
debatieron, logrando obras como la 
planta de la cuenca del Ahogado con 
dos mil millones de pesos, la Línea 
4, la Red Jalisco, Bosques Urbanos, 
me da mucho orgullo presumir a 
nivel nacional lo que se logró en 
estos tres años, esta Legislatura 
y este gobierno hemos sabido 
conservar el estado de derecho, se 
respeta la voluntad popular, difiero 
de las voces que siguen machacando 
ideas de la izquierda con la derecha, 
aquí todos somos jaliscienses y se 
representa al pueblo de Jalisco, esta 
ha sido la Legislatura que más hizo 
para garantizar mayores beneficios 
para Jalisco”.

RECONOCE LABOR 
DE DIPUTADOS 

Fueron tres 
años de retos y 

faltan cosas por hacer, 
se le dio su lugar a cada 
uno de los legisladores 
con respeto

Marcela Padilla 
De Anda

Quezada del PRI decir, “legislamos con 
responsabilidad del lado de la gente, 
estuvimos atentos a la dinámica social, 
buscamos el beneficio de la entidad y 
promover los derechos humanos, la 
defensa de la niñez y adolescencia, 
atención adecuada para enfermos 
renales, pudimos demostrar que se 
pueden tomar decisiones a favor de la 
gente y sus instituciones”. 

Finalmente, por MC la legisladora 
Marcela Padilla De Anda expresó, 
“fueron tres años de retos y faltan cosas 
por hacer, se le dio su lugar a cada 
uno de los legisladores con respeto, 
el código mariposa es una realidad, 
el derecho a cuidar y ser cuidados, 
respaldar un programa vanguardista en 
educación, los proyectos como la Línea 
4, agua, financiamientos, entre otros”. 

paliativos, garantizar los presupuestos 
para la UdeG y el Poder Judicial, fue 
un logro para garantizar el trabajo de 
estas instituciones”. 

Correspondió a la diputada 
Hortensia María Luisa Noroña 
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Será Salvador Zamora secretario 
general del gobierno de Pablo Lemus 

El Gobernador electo, realizó la presentación y le pidió rendir protesta como 
diputado local y se quede en el Congreso del Estado durante un mes

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Continúan las presentaciones de 
los equipos de trabajo para el 
siguiente gobierno estatal, este 
martes, el gobernador electo de 

Jalisco, Pablo Lemus Navarro, anunció 
que el ex presidente municipal de 
Tlajomulco, Salvador Zamora será 
secretario general de Gobierno, aunque 
le pidió que rinda protesta como 
diputado local y permanezca en el 
Congreso del estado durante un mes. 

“Salvador es diputado electo y le 
he pedido que tome protesta como 
diputado local, que se quede como 
legislador durante algunas semanas, 
pocas, pero algunas semanas, sobre 
todo para ir conociendo y tendiendo 
puentes con las y los diputados de la 
siguiente legislatura y que esto sirva 
como una plataforma para su rol que 
desempeñará al frente de la Secretaría 
General de Gobierno”. 

En su mensaje, Salvador Zamora 
se comprometió a trabajar porque 
en Jalisco exista paz social y que los 
habitantes vean un gobierno cercano a 
la gente. 

“Me comprometo a ser un artífice 
para que exista la paz social, con un 
diálogo constructivo y respetuoso 
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Zamora se quedará como diputado algunas semanas para tender puentes con el Legislativo.

Salvador Zamora, participó en el taller junto a 5 colectivos.
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Inicia diálogo con colectivos 
de búsqueda de personas
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte del compromiso del 
gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, se realizó el primer 

encuentro con colectivos de búsqueda 
de personas desaparecidas y áreas 
técnicas relacionadas con el tema en el 
equipo de transición del Gobierno de 
Jalisco, 2024-2030.

Lemus Navarro prometió mantener 
comunicación permanente con la 
ciudadanía en búsqueda de sus seres 
queridos 

Los talleres tendrán por objetivo 
escuchar, dialogar y delinear en conjunto 

estrategias para el próximo sexenio, 
como la futura Secretaría de Inteligencia 
y Búsqueda de Personas (SIBP), una 
instancia que coordinará las acciones 
que se lleven a cabo. 

La línea de acción responde a la 
prioridad que tiene esta problemática en 
la agenda del Gobierno Estatal entrante. 

  En este primer taller participaron 
cinco colectivos —Fundej, Entre Cielo y 
Tierra Oficial, Huellas de Amor, Madres 
Buscadoras (En búsqueda de ti y de 
todos) y Guerrer@s Buscadores de 
Jalisco— y buscadoras independientes, 
quienes compartieron su experiencia 
con las instituciones que coadyuvan en la 

En su mensaje, Salvador 
Zamora se comprometió 
a trabajar porque en 
Jalisco exista paz social y 
que los habitantes vean 
un gobierno cercano a 
la gente. 

EL DATO

Estadística y Geográfica, a María Bravo 
Navarro en la Dirección de Juventudes. 
Finalmente, el ex presidente interino 
de Guadalajara, Francisco Ramírez 
Salcido, será el subsecretario General 
de Gobierno del estado. 

“Mi labor principal será fortalecer la 
coordinación y comunicación entre los 
distintos poderes, siempre respetando 
la autonomía de cada uno, nuestro 
objetivo es impulsar acuerdos que 
contribuyan a la estabilidad y progreso 
de Jalisco”.

con todos y cada uno de los actores 
políticos de nuestro estado, también 
me comprometo a hacer del próximo 
gobierno el más cercano de la gente, y 
que, a través de las diversas secretarías, 

esa cercanía sea tangible todos los días”. 
Por otro lado, anunció que Patricia 

Ortega Híjar estará en el Registro 
Público de la Propiedad, Abigail Rizo de 
la Torre en el Instituto de Información 

búsqueda de personas desaparecidas.
Los colectivos manifestaron la 

relevancia que desde el Gobierno del 
Estado se acepte la problemática de 
desaparición de personas lo cual, se 
refirió, simboliza esperanza e impulsa 
a sumar esfuerzos conjuntos. 

“Estoy agradecida con este 

próximo proyecto, porque nos da 
esperanza a todos nosotros, 
a todos los colectivos que 
estuvimos aquí (...), de 
que juntos lo vamos a 
lograr”, compartió 

de Fundej. 
Guadalupe Aguilar, 
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Redacción/Quadratín Jalisco

El estado de Jalisco se convierte 
en el primero del país en contar 
con un protocolo completo que 

permita que las mujeres que son 
diagnosticadas con cáncer puedan 
seguir trabajando realizando algunos 
ajustes por parte de su empleador 
para que reciban sus tratamientos y se 
recuperen pronto. 

El año pasado, en Jalisco fueron 
diagnosticadas más de 500 mil 
mujeres con cáncer de mama o 
cáncer cervicouterino, la mayoría de 
ellas en edades productivas, de ahí 
la importancia de grandes apoyos. 
La Secretaría de Trabajo y Previsión 
Social presentó el Protocolo para la 

Reintegración Laboral de Mujeres 
Diagnosticadas con Cáncer en el 

país, explicó su titular, Marco 
Valerio Pérez Gollaz. 

“Y tiene que ver con 
la capacitación 

de toda una 

plantilla laboral, quitar con tantos 
mitos que existen sobre el tema del 
cáncer. Los números que nos da el 
Seguro Social es prácticamente que, 
en el 2023, 10 millones de mujeres 
han sido detectadas con cáncer. Y de 
esos 10 millones, prácticamente, si 
sumamos los dos, el de cérvico uterino 
y el de mama, es prácticamente el seis 
por ciento están en Jalisco. Se trata de 
ganar, ganar. No solamente es un tema 
de buena voluntad.

Redacción/Quadratín Jalisco

E l Gobierno de Guadalajara firmó 
un convenio de colaboración 
con el Instituto de Transparencia, 
Información Pública y Protección 

de Datos Personales de Jalisco. Esto, a fin 
de dar continuidad y reforzar las buenas 
prácticas del municipio en materia de 
transparencia y rendición de cuentas, y 
que han sido reconocidas a nivel nacional 
en múltiples ocasiones. 

Verónica Delgadillo, presidenta 
municipal, resaltó que la transparencia 
es pilar de la democracia, por ello, en la 
administración 2024-2027 las políticas y 
buenas prácticas en esta materia tendrán 
continuidad para que la ciudadanía tenga 
acceso a toda la información de lo que 
hace su gobierno. 

“Vamos a fortalecer la accesibilidad y, lo 
digo con mucha claridad, para nosotros 
el compromiso de nuestro gobierno con 
la transparencia responde también a una 
visión de gobierno, más allá de lo que está 
sucediendo en los contextos nacionales, 
estamos convencidas y convencidos 
que vamos a avanzar de la mano de la 
transparencia y que queremos que la 

Guadalajara firma convenio 
con Itei; garantiza transparencia

trabajando muy cerca de la gente y en 
donde los mecanismos de acceso a la 
información y de transparencia sean los 
más adecuados. 

Finalmente indicó que el convenio de 
colaboración fortalecerá el símbolo de 
la transparencia como un eje rector en 
su gobierno y se consolide Guadalajara 
como el municipio transparente en 
Jalisco y en México. 

“Me enorgullece mucho que el 
municipio que hoy encabezo tiene 
un buen historial en el marco de la 
transparencia, que hemos recibido 
diferentes reconocimientos, ya sea por 
Cimtra y otras instituciones o instancias, 
como el que acabamos de recibir por parte 
del Inai, de que aquí hay buenas prácticas, 
de que aquí se defiende la transparencia 
y de que aquí se tiene toda la buena 
voluntad para darle a las y los tapatíos la 
información que necesitan”, reconoció. 
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Verónica Delgadillo destacó que la transparencia es pilar de la democracia.

ciudadanía tenga la información que los 
empodera”, expresó. 

ASESORÍA Y APOYO 
Con este convenio de colaboración el 

Instituto de Transparencia, Información 
Pública y Protección de Datos Personales 

brindará asesoría y apoyo a las unidades 
administrativas en las competencias 
del Instituto, para hacer de la ciudad el 
municipio más transparente del país. 

La alcaldesa expresó que durante su 
administración se mantendrá un trabajo 
proactivo en términos de transparencia, 

Establecen protocolo laboral 
para mujeres con cáncer
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La STyPS estableció la herramienta 
pionera en México.
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Centro de Cuidados de Zapopan 
abrirá sus puertas en enero de 2025

Será un espacio para el desarrollo de las personas que cuidan a otras; se 
ofrecerá atención psicológica, así como servicios de nutrición y odontología

Redacción/Quadratín Jalisco

Zapopan contempla abrir en enero 
del próximo año, el Primer Centro 
de Cuidados, donde habrá espacio 
para el desarrollo de las personas 

que necesitan cuidados porque son 
las encargadas de cuidar a los demás, 
ya sea personas con discapacidad o 
adultos mayores. 

Así lo anunció el primer edil del 
municipio, Juan José Frangie, durante 
el evento que el gobierno a su cargo 
realizó para conmemorar el Día 
Internacional del Cuidado y el Apoyo, 
fecha establecida por la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) el 29 de 
octubre. 

Frangie Saade, reafirmó el 
compromiso de mantener los 
programas y presupuesto para el 
apoyo a personas cuidadoras, a 
quienes agradeció el trabajo que 
realizan al hacerse cargo de personas 
con discapacidad, postradas o adultos 
mayores.  

Destacó que Zapopan inició desde 
hace siete años con este programa de 
apoyo a personas cuidadoras, a través 
de estrategias y políticas públicas para 
ofrecerles entretenimiento, apoyo 
económico, atención psicológica, 
médica e incluso de emprendimiento, 
con la intención de que puedan realizar 
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El próximo año, Zapopan triplicará su presupuesto para el programa de apoyo a cuidadores.

Montarán un operativo 
especial en los 
camposantos.
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Esperan a 180 mil personas en cementerios por Día de Muertos
Redacción/Quadratín Jalisco

Con un operativo conformado por 
570 servidores públicos, se llevará 
a cabo un operativo especial en 

cementerios de Zapopan donde esperan 
la visita de más de 180 mil personas por el 
Día de Muertos.  

La coordinadora general de 
Infraestructura y Servicios Comunitarios 
de Zapopan, Alexis Calderón, enfatizó 
que con este trabajo entre 17 instancias 
gubernamentales se busca garantizar que 
los visitantes que acuden en estas fechas 
lo hagan de manera segura, por lo que 
hizo un llamado a la corresponsabilidad. 

“Necesitamos que nos acompañen y 
nos ayuden para que no haya ningún 
tipo de incidencias este fin de semana, y 
que todas y todos podamos disfrutar de 
esta festividad de la mejor manera”. Al 
exterior de los cementerios municipales 
se instalarán 468 comerciantes y siete 
juegos mecánicos. 

Como parte de los atractivos al interior 
de los camposantos, el director de 
Cementerios, Moisés Magaña, informó 
que se contará con la exhibición de 
momias en Atemajac, así como obras 
de teatro, recorridos nocturnos en el 
Panteón de Zapopan Centro y la marcha 
de silencio en Santa Ana Tepetitlán. 

ACTIVIDADES DE FIN DE SEMANA 
Las actividades se llevarán a cabo los 

días 1, 2 y 3 de noviembre. El ingreso 
general a los cementerios será de 08 
a 18 horas, sin embargo, en algunos 
espacios se contará con actividades 
nocturnas de acceso controlado, de 
19 a 00 horas.  

Durante su intervención, la 
directora de Turismo y Centro 
Histórico, Bibiana Tenorio, destacó la 
instalación de un altar colectivo en la 
Plaza de las Américas. Este se armará 
con fotografías de familiares y amigos 
de la comunidad de comerciantes del 
Centro Histórico.

otras actividades que les ayuden a 
transformar su vida y la de su entorno. 

“Ese dinero es dinero de ustedes. 
Lo que sí tenemos como presidente 
municipal, es la alternativa de ver a 

dónde dirigimos ese dinero y hemos 
decidido, ya desde hace siete años, 
dirigirlo a las mujeres cuidadoras. Para 
nosotros es parte fundamental, y no 
nada más porque sean cuidadoras, 

porque son el pilar de la familia, el pilar 
del tejido social de Zapopan. Y es por 
eso que no le vamos a aflojar”, agregó 
el primer edil. 

El programa integral de cuidados 
incluye a diversas áreas del municipio y 
pasará de cinco a 15 millones de pesos 
para 2025, para beneficiar a un total de 
mil 700 mujeres. 

“Ustedes ya van a tener su Centro de 
Cuidados para la mujer. A partir de enero 
comienza a operar. Es un lugar donde 
ustedes van a poder ir, van a poder 
llevar a sus seres queridos. Ahí pueden 
aprender florería, cosmetología, 
aprender chocolatería, todo para que 
hagan su propio negocio. Incluso se ha 
llegado a firmar acuerdos con empresas 
que tienen catálogos para que trabajen 
desde ahí”, confirmó Frangie.  

Por su parte, María Gómez Rueda, 
coordinadora de Construcción de la 
Comunidad, insistió en la importancia 
de visibilizar las tareas que realizan 
las personas cuidadoras y sobre todo, 
hacer que este sea un trabajo colectivos 
para que quienes cuidan, en su mayoría 
mujeres, puedan dedicarse a otras 
cosas y no sólo al cuidado de terceros.
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Una administración marcada 
por la polémica desde 
el primer día llega este 
miércoles 30 de octubre a 22 

años. Más de dos décadas lleva la 
familia Vergara al frente de Chivas, 
con pocos éxitos deportivos. 
Primero fue Jorge, el padre y ahora 
es Amaury, el hijo. Ninguno de los 
dos ha podido devolverle al Club 
Deportivo Guadalajara la gloria de 
épocas pasadas. Los títulos de su 
gestión son muy pocos comparado 
con la grandeza de la institución.

El 30 de octubre de 2002, la 
historia de Chivas dio un vuelco 
definitivo. La Asociación Civil 
que se encontraba en manos de 
200 socios, realizó una asamblea 
extraordinaria en la Sala de Trofeos 
del hoy extinto Club Deportivo 
Guadalajara (ahí se construyó un 
centro comercial). 

El principal punto a tratar: 
la conversión a una Sociedad 
Anónima, en la que todos fueran 
accionistas y por tanto estuvieran 
en facultad de vender.

La polémica inició desde 
esa misma noche. El grupo de 
asociados que se oponían a la 
venta, encabezados por el entonces 
presidente del club, Francisco 
Cárdenas, hizo lo que pudo para 
impedir lo que ocurrió aquel día, 22 
años atrás. Presentó en la asamblea 
una orden judicial que prohibía 
la realización de la misma. Se hizo 
caso omiso. La votación dio luz 
verde a la transformación.

Un día después, los vendedores 
fueron integrados a un fideicomiso. 

Jorge  Vergara  prometió 
pagares, en abonitos 

diferidos, un total de 6 
millones de pesos por 

cada certificado 

Los Vergara: 22 años 
de su administración 

Son pocos éxitos 
deportivos los que 
han logrado en su 
era como dueños 

de Chivas, el equipo 
más importante 

de México 
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Amaury se encargó del equipo a raíz de la muerte de su padre.

de aportación, un documento que 
durante 96 años pasó de padres a 
hijos, que únicamente tenía valor 
sentimental y no monetario. Había 
familias que tenían más de un 
certificado por lo que la tentación fue 

demasiada. La mayoría accedieron a 
vender.

La Asociación Civil en ese tiempo, 
ni siquiera tenía control del equipo 
de Primera División. Estaba rentado a 
Salvador Martínez Garza desde 1993, 
debido a la crisis económica que 
atravesaba el club. El Rebaño Sagrado 
estaba en 2002 hundido en una mala 
etapa de resultados. Jorge Vergara se 
presentó en el horizonte como la 
aparente solución. Supo ilusionar 
a los aficionados rojiblancos con la 
esperanza de un mejor futuro.

A partir de entonces, el empresario 
se convirtió en uno de los directivos 
más polémicos del futbol mexicano. 
Declaró abiertamente no saber “ni un 
pepino” de futbol cuando llegó. 

Cumplió una de sus principales 
promesas al hacer campeón a Chivas 
antes de cinco años. Lo consiguió en 

cuatro, al coronarse en el Torneo de 
Apertura 2006. Sin embargo, falló al 
asegurar que ese era el inicio de un 
nuevo Campeonísimo.

El segundo título de su 
administración llegó hasta el Torneo 
Clausura 2017, en la época dorada de 
Matías Almeyda como entrenador. 
Esa fue la etapa más exitosa de la 
familia Vergara al frente de Chivas, 
pues también se consiguió un título 
de la Concacaf (2018) para asistir 
al único Mundial de Clubes en la 
historia del Rebaño Sagrado, además 
de dos Copa MX y una Supercopa 
MX. Los éxitos son pocos, en 22 años.

POLÉMICAS DE JORGE
La polémica rodeó siempre a Jorge 

Vergara. En cuanto llegó al equipo, 
retiró las primas económicas. “Les 
pago por ganar”, dijo. La mayoría de 
futbolistas no lo tomó de la mejor 
manera. Además, vendió el histórico 
Club Deportivo Guadalajara, que 
hoy se encuentra convertido en un 
fastuoso centro comercial, con un 
lujoso hotel y oficinas.

Peleó desde sus primeros años 
con los rivales, mediante los 
controvertidos desplegados. El más 
recordado, uno que publicó después 
de vencer a Pumas: “Me pareció ver 
un lindo gatito”. El mensaje enervó 
la rivalidad entre ambas aficiones 
y provocó enojo en los futbolistas 
universitarios. Hasta hoy, se recuerda 
aquel ensañe cada vez que estos 
equipos se enfrentan.

También peleó con jugadores y 
técnicos de su propia institución. A 
Carlos Salcido y Oswaldo Sánchez los 
llamó “mercenarios”. A Omar Bravo le 
dijo “malagradecido” cuando emigró 
al futbol español. De Carlos Vela 
aseguró que “se fue por la puerta 
de atrás”, por fichar con el Arsenal. A 
Fernando Quirarte lo criticó porque 
le entregó “un Ferrari y devolvió un 
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vocho”. Al español Xabier Azkargorta 
lo denominó “el peor error” de su 
mandato.

El 15 de noviembre de 2019, Jorge 
Vergara falleció. La presidencia 
de Chivas fue heredada. Ahora es 
Amaury, su hijo, el encargado de 
conducir el destino del Guadalajara. 
El inicio de su gestión fue prometedor, 
con 35 millones de dólares invertidos 
en refuerzos. No resultaron. Ahora, 
la principal crítica de los aficionados 
es precisamente que ya no gasta 
como equipo grande para contratar 
jugadores importantes.

Amaury Vergara no tiene todavía 
títulos al frente del Guadalajara. 
Incluso, deja una permanente 
sensación entre los seguidores del 
club que su principal pasión no es el 
equipo de futbol, sino el cine. Entre 
críticas, quejas y cuestionamientos 
de su propia afición, su gestión ha 
tenido un inicio complicado, que se 
vuelve todavía más difícil por la falta 
de resultados deportivos. 

PROMESAS SIN CUMPLIR
Para “librar” al Guadalajara de 
los malos resultados de Salvador 
Martínez Garza, el 20 de agosto de 
2002 Jorge  Vergara  presentó a los 
socios del club una carpeta roja con 
la inscripción “Chiva de corazón” en 
la cubierta. En ella, se enunciaban 
las promesas con las que habría de 
cambiar la actualidad del equipo.

“Preservar y respetar los símbolos 
de las Chivas, como el escudo, 
los colores, el mexicanismo y la 
residencia del equipo”, explicaba el 
documento. El escudo se alteró bajo 
la administración de  los Vergara. 
Tuvo que regresar al original, ante 
la molestia de la afición. Los colores 
también se han modificado: el 
Rebaño Sagrado llegó a utilizar 
incluso una playera con rayas verdes.

“Invitar a exjugadores, 
expresidentes y a socios del club 
con certificados de aportación a un 
consejo consultivo del Guadalajara”, 
era otra de las promesas. Cuando 
existió un Consejo de Futbol, lo 
integraron siete personas. Hoy, 
sólo la familia Vergara decide 
sobre Chivas. “Fomentar las demás 
disciplinas deportivas buscando los 
mejores resultados a nivel nacional 
e internacional”, decía también la 
carpeta roja. El Rebaño Sagrado 

tuvo por poco tiempo un equipo 
de ciclismo e intentó instalar una 
escuela de clavados. Los proyectos 
fueron cancelados y olvidados.

“Arreglar el Club Guadalajara 
Colomos y abrir otros en el Oriente y 
Poniente de la ciudad, así como en el 
Distrito Federal, Chicago, Los Ángeles 
y Houston”. El viejo club fue vendido y 
ahí se construyó un centro comercial. 
Los demás clubes prometidos no se 
construyeron.

El 30 de octubre de 2002, día en que 
se realizó la asamblea que cambió 
la historia del Guadalajara, agregó 
promesas: contratar al mejor técnico 
del mundo, a los mejores jugadores 
de México, ser el mejor equipo del 
país en 5 años y el mejor del mundo 
en 10, abrir la señal televisiva para 
que siempre sea gratuita y limpiar la 
camiseta de publicidad. Hoy, ninguna 
se cumple.

Jorge Vergara fue uno 
de los directivos más 
polémicos. 

2002

200
El Rebaño Sagrado estaba 

hundido en una mala
 etapa de resultados

Socios son los que estaban 
como dueños de Chivas antes 

de Jorge Vergara 
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GRANJITA GANADERA,
VETERINARIO POR UN DÍA
Del 10 de octubre al 3 de noviembre 
de 10:00 a.m. a 8:00 p.m.


